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– Ришат Нургалиевич, 

вот уже год, как ос-

новной информа-

ционной темой для наших чита-

телей является оперативная 

эпидемиологическая обстановка. 

Какая сейчас ситуация с COVID-19  

в районе? 
– Ее можно уже традиционно оха-

рактеризовать как контролируемую, 
но напряженную. Сегодня все 
страны, в том числе и наша, ожи-
дают «третью волну» пандемии, на-
ступление которой весьма вероятно. 
Однако, это ожидание не является 
поводом для каких-то упаднических 
настроений.  

Система здравоохранения, дей-
ствующая на территории Мирнин-
ского района, уже доказала свою со-
стоятельность, за год накоплен 
достаточный опыт, обновлено меди-
цинское оборудование, выстроена 
серьезная работающая система про-
тиводействия распространению ко-
ронавирусной инфекции. Мы все 
были свидетелями, как в условиях 
некоторого роста количества боль-
ных, наше здравоохранение не ис-
черпало имевшихся у него резервов 
при том, что мы являемся опорной 
точкой для всей Западной Якутии. 
За весь период пандемии на терри-
тории алмазной провинции зафик-
сировано более 5 тысяч случаев  
лабораторно подтвержденной коро-
навирусной инфекции (в том числе 
около тысячи диагнозов на северной 
площадке). Было 167 случаев «бес-
симптомного носительства». К се-
редине апреля продолжали лечение 
несколько десятков больных, 16 из 
них в стационаре. Пока ежедневно 
мы чаще обнаруживаем одного-двух 
новых больных.  

Стоит учитывать, что пошел ста-
бильный процесс иммунизации на-
селения, при котором риски забо- 
леваемости будут постепенно 
уменьшаться с ростом общего числа 
вакцинированных людей. С учетом 
уже выздоровевших пациентов со-
противляемость общества инфек-
ции теперь только растет. Это  
объективный показатель. Но рас-
слабляться не следует: эта болезнь 
коварна, а ее последствия могут 
быть губительными. Именно внут-
реннее спокойствие, самодисцип-
лина наших граждан помогают ста-
билизировать ситуацию. Ну и 
конечно, мы будем продолжать про-
водить контрольные мероприятия на 
объектах торговли, общественного 
питания, в местах, где возможно 
массовое скопление людей. 

– Сколько жителей уже прошли 

вакцинацию? Повлияла ли она на 

уровень заболеваемости? 
– Первую дозу вакцины на мо-

мент нашего интервью получили бо-
лее 8105 граждан, проживающих в 
Мирнинском районе. В том числе 
648 из них старше 60 лет. Это наши 
ветераны, находящиеся в зоне по-
вышенного риска. Как вы знаете, 
действующие вакцины состоят из 
двух компонентов, которые приме-
няются с некоторым перерывом 
между уколами. Второй этап вакци-
нации прошли более 4595 человек. 
Из них 194 – жители старшего воз-
раста. Вакцинация является важной 

частью целой системы мер, направ-
ленных на противодействие распро-
странению инфекции и защиту на-
селения. И, безусловно, эти 
мероприятия имеют должный эф-
фект, который постепенно снизит 
общий уровень угроз. 

– Можете ли Вы озвучить про-

гноз по снятию ограничений? 
– Это вопрос даже не медицин-

ский, а статистический. Ведь для 
снятия ограничений достаточно до-
стичь показателя в 60% от всего 
взрослого населения Мирнинского 
района, прошедшего вакцинацию. 
Это уровень так называемого «кол-
лективного иммунитета». Вакцина 
к нам приходит партиями. Уверенно 
перейти этот «порог» предполага-
ется к августу 2021 года. 

– Айсен НИКОЛАЕВ объявил 

текущий год в республике Годом 

здоровья. Скажите, какие про-

екты в Мирнинском районе будут 

в связи с этим реализованы? 
– Уже разработан и действует 

комплексный план реализации му-
ниципальных программ, направлен-
ных на укрепление общественного 
здоровья жителей наших населен-
ных пунктов. Мы традиционно уде-
ляем здравоохранению очень серь-
езное внимание. И, безусловно, нам 
в этом помогает наличие на нашей 
территории крупных компаний-не-
дропользователей углеводородной 
отрасли, вклад которых в насыще-
ние наших объектов здравоохране-
ния современным оборудованием, 
медикаментами очень серьезен. Ос-
новную помощь оказывает, конечно, 
АЛРОСА. Хорошие показатели у 
АО «РНГ». Да и остальные наши 
партнеры наращивают объемы 
своего участия. Во всяком случае, 
позиция Мирнинского района,  
руководства республики в этом  
вопросе однозначна: партнерские 
отношения предполагают социаль-
ную ответственность. Нами разра-
ботан план мероприятий Года здо-
ровья для нашего района, большое 
внимание уделяется мероприятиям 
по снижению смертности населе-
ния.  

– Жителей Мирного интере-

суют перспективы строительства 

дома для работников бюджетной 

сферы. Расскажите, как разре-

шился вопрос с застройщиком? 

Когда дом будет сдан?  
– Судебные разбирательства с 

предыдущим застройщиком завер-
шены. В декабре 2020 года заклю-
чен муниципальный контракт, и  
начаты работы по завершению 
строительства девятиэтажного  
71-квартирного жилого дома для ра-
ботников бюджетной сферы по 
улице Московской в Мирном. Срок 
сдачи – начало 2022 года. Порядок 
заселения будет определен к мо-
менту сдачи объекта в эксплуата-
цию. 

– Какие национальные про-

екты реализовываются в Мир-

нинском районе? 
– 16 марта в администрации МО 

«Мирнинский район» проведено со-
вещание на уровне председателя 
правительства Республики Саха 
(Якутия) Андрея ТАРАСЕНКО по 
вопросам о реализации националь-

ных проектов на территории алмаз-
ной провинции с участием профиль-
ных министерств правительства 
РС(Я). По данным республиканских 
ведомств, объем средств, пред-
усмотренный на реализацию нацио-
нальных проектов РФ на террито-
рии Мирнинского района в 2021 
году, составляет более 901 миллиона 
рублей. 

Органам государственной власти 
и местного самоуправления в 2021 
году поставлены следующие задачи 
по реализации национальных про-
ектов на территории Мирнинского 
района:  

– По национальному проекту 
«Жилье и городская среда» в рамках 
республиканской программы «Фор-
мирование комфортной городской 
среды» благоустроить шесть дворо-
вых территорий (Мирный, Удачный, 
Айхал) и две общественные терри-
тории: благоустройство зоны от-
дыха р. Ирелях в мкрн Заречном в 
Мирном (второй этап), благоустрой-
ство центральной площади в Удач-
ном. 

– В рамках республиканской про-
граммы «Обеспечение устойчивого 
сокращения непригодного для про-
живания жилищного фонда» на 
этапе реализации 2021-2022 года 
РАП «Переселение граждан из ава-
рийного жилищного фонда на  
2019-2025 годы» планируется рас-
селение 170 граждан. Запланирован 
ввод жилья в объеме не менее  
2 тыс. кв. м. 

– Республиканская адресная про-
грамма «Переселение граждан из 
аварийного жилищного фонда на 
2019-2025 годы» осуществляется 
двухлетними периодами (этапами). 
Общий объем средств на этапы  
2020 года и 2021 года составляет 
437,63 млн рублей, из них средств 
ФБ – 418,12 млн рублей. Денежные 
средства в бюджет района и посе-
лений не поступают. Приобретение 
жилых помещений или осуществ-
ление выплат собственникам жилых 
помещений осуществляет ГКУ 
РС(Я) «Дирекция жилищного 
строительства РС(Я)».  

– В рамках реализации республи-
канской программы «Современная 
школа» нас ожидает открытие че-
тырех Центров образования «Точка 
роста» на базе школы №8 с углуб-
ленным изучением технологиче-
ского профиля (Мирный), школы 
№15 (Светлый), школы №19 и №24 
(Удачный). 

– В рамках реализации республи-
канской программы «Успех каждого 
ребенка» по мероприятию «Созда-
ние условий для занятия физиче-
ской культурой и спортом» нужно 
будет обеспечить получение спор-
тивного инвентаря и оборудования 
на создание и развитие школьного 
спортивного клуба для четырех 
школ: №10 (Сюльдюкар), №9 (Тас-
Юрях), №8 и №12 (Мирный). По-
лучит спортивный инвентарь и обо-
рудование на оснащение открытого 
спортивного стадиона школы  
№1 (Мирный). 

– В рамках реализации региональ-
ного проекта «Цифровая образова-
тельная среда» поступит компью-
терное оборудование для внедрения 
цифровой образовательной среды 
для двух школ: №12 (Мирный) и №5 
(Айхал).  

– В рамках реализации республи-
канской программы «Молодые про-
фессионалы» нужно обеспечить от-
крытие четырех мастерских по 
специальностям: интеллектуальные 
системы учета электроэнергии, под-
земные горные работы (электросле-
сарь подземный), добыча нефти и 
газа, промышленная робототехника 
в Светлинском филиале МРТК.  

Оборудование для общеобразова-
тельных учреждений Мирнинского 
района будет приобретаться цент-
рализованно Министерством обра-
зования РС(Я). МРТК получит бо-
лее 58 млн рублей напрямую из 
бюджета Республики Саха (Якутия). 

– В рамках республиканской про-
граммы «Культурная среда» пред-
стоит оснастить музыкальными ин-
струментами, оборудованием и 
учебными материалами Детскую 
школу искусств Мирного; создать 
муниципальную модельную биб-
лиотеку (библиотека №9 п. Свет-
лого). 

На финансирование этого направ-
ления в бюджет МО «Мирнинский 
район» поступили средства из фе-
дерального и государственного бюд-
жетов в размере 11,47 млн рублей. 
За счет собственных средств бюд-
жета района заложена необходимая 
доля софинансирования в размере 
более одного миллиона рублей.  

– В рамках реализации региональ-
ного проекта «Создание единого 
цифрового контура в здравоохране-
нии РС(Я) на основе единой госу-
дарственной информационной си-
стемы здравоохранения» для 
Государственного бюджетного уч-
реждения РС(Я) «Мирнинская цент-
ральная районная больница» будут 
закуплены 35 компьютеров для соз-
дания дополнительных рабочих 
мест медицинских работников. К за-
щищенной сети передачи мобиль-
ных данных подключат четыре 
планшета для бригад скорой не-
отложной медицинской помощи и 
один планшет – для регистратуры. 
Оборудование и услуги будут при-
обретаться централизованно Мин- 
здравом РС(Я).  

– По национальному проекту 
«Безопасные и качественные авто-
мобильные дороги» будут выпол-
нены ремонтные работы на трассе 
«Анабар». Там же будут установ-
лены металлические барьерные 
ограждения и проведены мероприя-
тия по обеспечению видимости. Го-
сударственный контракт на выпол-
нение данных работ будет заключен 
ГКУ «Управление автомобильных 
дорог РС(Я)». Администрация рай-
она настойчиво требует от прави-
тельства РС(Я) решить вопрос за 
счет федерального или республи-
канского бюджета по строительству 
нового моста через ручей Чуоналыр. 
И району уже удалось достичь по-
ложительного решения о строитель-
стве за счет госбюджета двух мостов 
на дороге Светлый-Сюльдюкар. 

Ежемесячно ведется работа по ак-
туализации информации по участию 
в конкурсах национальных про-
ектов, государственных программ, 
грантов для привлечения дополни-
тельного финансирования для реа-
лизации мероприятий на террито-
рии Мирнинского района. 

– В Дальневосточном федераль-
ном округе наблюдается резкий 
скачок цен на недвижимость. 
Скажите, как обстоит ситуация со 
стоимостью недвижимости в 
Мирнинском районе, и есть ли у 
администрации какие-либо 
рычаги для влияния на этот сег-
мент рынка? 

– Администрация МО «Мирнин-
ский район» РС(Я) не является  
органом, уполномоченным на пре-
доставление разъяснений и регули-
рование цен на рынке недвижи- 
мости. При этом, по данным мони-
торинга цен, на вторичном рынке 
жилья ситуация в Мирнинском рай-
оне (в сравнении с Якутском и дру-
гими регионами ДФО) остается ста-
бильной. В рамках действующих 

региональных программ по пересе-
лению граждан из ветхого и аварий-
ного жилищного фонда, а также по 
обеспечению детей-сирот и детей, 
оставшихся без попечения родите-
лей, органами местного самоуправ-
ления проводится работа по при-
обретению жилых помещений на 
территории Мирнинского района. 

По соотношению стоимости од-
ного квадратного метра за трехлет-
ний период по Мирнинскому району 
отмечается снижение стоимости в 
МО «Город Мирный» на 3,8%, в МО 
«Город Удачный» – 22,4%, в МО 
«Поселок Айхал» – 17%. В осталь-
ных поселениях стоимость жилья за 
рассматриваемый период осталась 
без изменений. Таким образом, рост 
цен на рынке недвижимости на тер-
ритории Мирнинского района не от-
мечен. 

– Готов ли район к Всероссий-

ской переписи населения? Может 

ли оказать текущая пандемия ка-

кое-то воздействие на этот про-

цесс? 
– Да, район к переписи готов. 

Стоит сразу отметить, что это одно 
из ключевых статистических собы-
тий десятилетия. И, кстати сказать, 
перепись уже идет, а в ее экономи-
ческой части мы вышли на финиш-
ную прямую. Завершился первый 
этап сплошного наблюдения за  
деятельностью малого бизнеса. В 
настоящее время по всей стране 
идет регистрация и обработка по-
ступивших отчетов. На втором этапе 
субъекты малого предприниматель-
ства могут предоставить сведения в 
упрощенном виде через Единый 
портал государственных услуг до  
30 апреля включительно. Сегодня 
переписчики работают и в отдален-
ных муниципалитетах, населенных 
пунктах, находящихся в труднодо-
ступной местности, таких как ко-
чевья оленеводческих бригад. Но 
для основной массы граждан Все-
российская перепись пройдет в сен-
тябре. 

Во всех поселениях Мирнинского 
района определены помещения для 
переписных участков, известно ко-
личество требуемых контролеров и 
переписчиков, известен размер суб-
венций из федерального бюджета на 
осуществление переданных полно-
мочий. 

Что касается рисков, то мы уже в 
течение года живем в условиях ре-
жима вынужденных ограничений. 
Однако, общество постепенно нара-
батывает «коллективный иммуни-
тет», и набирает обороты всеобщая 
вакцинация. Как мы уже с вами го-
ворили, к осеннему периоду экс-
перты в сфере здравоохранения на-
деются выйти на нужный уровень 
иммунизации населения. Неслу-
чайно правительство Российской 
Федерации приняло решение о про-
ведении Всероссийской переписи 
населения в сентябре 2021 года. Не-
зависимо от ожидаемых улучшений 
эпидемиологической обстановки, 
все переписчики в обязательном по-
рядке будут обеспечены средствами 
индивидуальной защиты. Перепись 
впервые будет проходить в цифро-
вом формате. Это нововведение дает 
возможность самостоятельно запол-
нить электронный переписной лист 
на портале или мобильном прило-
жении «Госуслуги». Это позволяет 
воспользоваться правом на самоизо-
ляцию и избежать личного контакта. 
Но я надеюсь, что к этому времени 
ситуация будет более позитивной и 
открытой.  

 
 

Беседовала Юлия ТУМАНОВА 

АКТУАЛЬНОЕ ИНТЕРВЬЮ

Мирнинский район –  
экономическая опора Якутии
Мирнинский район по итогам 2020 года занял первое место по 
РС(Я), произведя практически 28% ее внутреннего валового про-
дукта, несмотря на трудности ковидного периода. В районе были 
реализованы серьезные проекты: мост на федеральной трассе, 
построенная за счет бюджетных средств новая школа в Алмазном 
и другие. «МР» попросил главу МО «Мирнинский район» Ришата 
ЮЗМУХАМЕТОВА рассказать о том, какие важные задачи ставит 
перед собой алмазный край, и о текущей ситуации с коронави-
русной инфекцией. 


